

REGARDS SUR MAY

BULLETIN D'INFORMATIONS MUNICIPALES PARUTION TRIMESTRIELLE

NOVEMBRE 2015 - NUMERO 73



Edito du Maire

Après un été très agréable, ensoleillé et chaud, la rentrée des classes s'est très bien déroulée. Nous avons accueilli une nouvelle institutrice pour la classe des GS-CE1, Mme FROBERT, en remplacement de Mme BIGOT. Nous lui souhaitons la bienvenue dans notre école.

L'autre fait marquant de la rentrée a été l'incendie du hangar route de Rosoy. D'après l'enquête, cet incendie est d'origine criminelle et les auteurs n'ont, pour le moment, pas été identifiés. Nous avons perdu gros dans ce sinistre : notre voiture, notre tracteur, nos cuves à fuel, notre épareuse et d'innombrables équipements qui servaient à la commune. Le préjudice s'élève à plus de 50 000 €. Le travail d'expertise est terminé sur le terrain, nous attendons les comptes-rendus. Malheureusement, comme dans tous les sinistres d'ordre public ou privé, nous serons dans l'obligation de mettre la main à la poche pour nous rééquiper !

Une incivilité de plus qui va m'amener à débattre lors de prochains conseils municipaux à la mise en place d'un système de vidéo surveillance sur les axes principaux. L'objectif sera d'aider à retrouver la trace de ceux qui nuisent à notre collectivité.

Périscolaire et cantine

Nous avons renouvelé le contrat de gestion du périscolaire et des NAP avec Léo Lagrange. Notre collaboration est maintenant bien rôdée et je pense que le travail accompli correspond bien aux attentes des familles. Le prestataire de restauration scolaire a changé cette année. C'est la société Armor Cuisine qui a pris le relais des Petits Gastronomes suite à un appel d'offre. Il s'avère que les repas distribués sont variés et de bonne qualité, répondant parfaitement à nos attentes et à ceux des enfants. J'ai même entendu dire de la part de certains parents que leurs enfants mangeaient des aliments à la maison qu'ils ne mangeaient plus et ce, grâce à la diversité de l'alimentation de la cantine. Nous ne pouvions pas espérer meilleur compliment !

La grande nouveauté a été la mise en place du logiciel 3Douest qui permet aux parents d'inscrire leurs enfants à la cantine, au périscolaire et aux NAP via un outil web. La facturation et le paiement se font directement en ligne. Terminées les longues files d'attentes dans la mairie. Cet investissement nous a coûté 1 550 €. Une somme très raisonnable à l'échelle de la commune au regard de la satisfaction des utilisateurs. Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont participé au paramétrage et à la mise en service de cet outil, un travail de l'ombre pour un service efficace et moderne.

Les travaux – Le PLU

Au niveau peinture, le local de la poste a été complètement repeint. Le premier étage de l'école, la cage d'escalier ainsi que la classe de GS-CE1 ont été repeints également. Nous prévoyons dans la foulée de rénover les classes de CM et de CE. Elles en ont bien besoin. Pour l'été prochain, nous envisageons aussi de remplacer l'ensemble des fenêtres du premier étage de l'école et de la mairie. Vous avez constaté également la pose du radar pédagogique rue de Soissons et du défibrillateur place de la mairie. La toiture du Mille-Club va être rénovée d'ici la fin de l'année.

Nous poursuivons nos séances de travail dans le cadre de la transformation du POS en PLU. Après une visite complète de terrain, nous sommes toujours en phase de diagnostic. Les comptes rendus sont disponibles à la consultation en mairie.

Animations de notre village

La fête patronale s'est très bien déroulée, sous un soleil radieux. Je remercie toutes celles et ceux qui ont contribué au bon déroulement des festivités et de la brocante, marquée cette année par des danses country. Merci à tous ceux qui sont venus à ces trois jours de fête et à notre traditionnel pot de l'amitié où j'ai eu l'honneur de remettre le diplôme de médaille du travail à Monsieur LAINE pour 30 années de services.

La fin d'année approche à grands pas et avec un peu d'avance, je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne fin d'année et de bonnes fêtes en famille.

Pascal MEHEUT



SOMMAIRE

INSTITUTION (p.4)

Plan Local d'Urbanisme
Défibrillateur
Vie locale
Prévention routière

LE MOT DE

MARIE-THERESE (p.5)

Etat-Civil
Ramassage extra ménager

ENFANCE & SCOLARITE (p.6)

ASSOCIATIONS (p.9)

Comité des fêtes
L'atelier créatif du Multien
Bibliothèque
FC May
Une petit coin d'artistes
Club de la détente

HOMMAGE (p.10)

UN PEU D'HISTOIRE

(p.11)

LA RECETTE (p.12)

OU EST-CE ? (p.13)

Mairie de May-en-Multien

4 place de la Mairie 77145 May-en-Multien

Tél. : 01 60 01 74 98

Fax. : 01 60 01 18 15

Courriel : mairie.may-en-multien@laposte.net

site : www.may-en-multien.fr

SECRETARIAT DE MAIRIE

Horaires d'ouvertures au public :

. Lundi et mardi de 15h à 18h

. Mercredi (fermé au public)

. Jeudi de 18h à 20h (permanence des élus)

. Samedi de 9h15 à 12h15



INSTITUTION

PLAN LOCAL D'URBANISME (PLU)

État d'avancement :

Le bureau Geogram a été rencontré à 3 reprises:

- Une première rencontre avec la commission constituée de :
Mr le Maire : P.Meheut, M.T Rivière, D.Mahoudeau, C.Garnier et moi-même .
L'histoire du village, sa situation actuelle et son avenir ont été abordés .
- Une seconde rencontre pour une visite de "terrain du village " pour différentes observations sur sites .
S'en ait suivi une session de formation au futur Plu (vocabulaire, rôle..) qui a été suivie avec intérêt par une grande partie des Membres du Conseil.
- Une dernière qui a eu lieu le jeudi 15 octobre, où la commission s'est concentrée pour répondre à un questionnaire général sur l'avenir de la commune.

La prochaine réunion aura lieu le 17 décembre 2015.

Vous pourrez trouver à la mairie un cahier pour y inscrire vos remarques, ou vos questions.

Frédéric Lebon

DEFIBRILLATEUR SEMI-AUTOMATIQUE

Notre commune s'est équipée d'un défibrillateur semi-automatique. Installé depuis la mi-septembre sur le mur de la mairie, il est accessible à tous 24h / 24h. Son utilisation est simple et pourra en cas de besoin vous aider à sauver la vie de quelqu'un en arrêt cardiaque. Toute personne, même non médecin, est habilitée à utiliser un défibrillateur automatisé externe.

Le 24 octobre, M. Achille Hourdé président et fondateur de l'association « Fais battre ton cœur », aussi maire de Jaignes, nous a proposé une formation à l'utilisation d'un défibrillateur. Il nous a appris à reconnaître un arrêt cardiaque, mais aussi le comportement et les gestes à adopter en cas d'urgence. L'arrêt cardiaque n'est pas une fatalité.



Pour savoir si une personne est victime d'un Arrêt Cardiaque il faut :

- Prendre sa main et lui demander de serrer la vôtre
- Si rien ne se passe : vérifier sa respiration. Pour cela, il faut placer votre oreille près de son nez et regarder si la poitrine de la victime se soulève.

Si la personne est inconsciente et ne respire plus, vous devez agir rapidement. Il est essentiel d'intervenir dans les 3 à 6 minutes.

- Appelez le 18 et allez chercher le défibrillateur (ou envoyez quelqu'un),
- Allongez et massez la victime sur une surface dure, non métallique et loin de l'eau,
- L'appareil étant automatique, il suffit ensuite de suivre les instructions.

Après la théorie nous sommes passés à la pratique. Désormais, avec les conseils de M. Hourdé, nous sommes en mesure de sauver des vies.

Si jamais vous aussi vous souhaitez devenir des maillons forts de la chaîne de survie, renseignez-vous auprès de la mairie.

Virginie Guesdon

VIE DU CANTON

Dans le but de développer et de promouvoir les activités culturelles du Pays de l'Ourcq, l'Office de tourisme communautaire recherche des fournisseurs (artistes, artisans d'art professionnels et amateurs) pour sa future boutique. Ceci afin de proposer des créations locales, à condition qu'elles correspondent à l'image du territoire souhaitant être véhiculée, comme par exemple des bijoux, des objets en céramiques, des sculptures ...

N'hésitez pas à vous signaler en mairie, afin que je puisse transmettre les coordonnées de tous les créateurs Mahouyots. Vous pouvez aussi contacter Mme Quignon au 01 64 33 48 43. elle saura vous renseigner davantage et vous apporter des renseignements complémentaires.

Faite circuler l'info autour de vous ! Merci.

Virginie Guesdon

PREVENTION ROUTIERE

Vous l'avez certainement constaté et comme ce fut annoncé dans notre précédent numéro, un radar pédagogique a été installé à l'entrée de notre village. Il est efficace de jour comme de nuit et son dispositif lumineux le rend très lisible.

La situation du radar sur la RD405, rue de Soissons, pour les véhicules en provenance de Meaux est stratégique et contribue, à coup sûr, à l'abaissement de la vitesse moyenne sur la rue principale.

Plusieurs témoignages positifs dans ce sens, nous sont déjà parvenus et cela nous encourage à poursuivre notre politique de prévention pour lutter contre la vitesse excessive au cœur du village ; problème pour lequel nous avons été sollicités de nombreuses fois. Plusieurs projets sont d'ailleurs déjà à l'étude sur différents secteurs de May en Multien.

Frédéric Grandseigne

REPAS DES ANCIENS



Le 10 octobre dernier, la municipalité a eu le plaisir d'organiser le repas des anciens dans la salle du mille-club. Une soixantaine de convives ont pu profiter d'une ambiance animée par Nelly et Richard's. Ils ont fait succéder des airs rétro repris en chœur par l'assemblée et des jeux auxquels tout le monde a participé avec bonne humeur. Le repas, qui a émoustillé les papilles des heureux participants, a été concocté par Alexandre de Crépy-en-Valois. Les mets ont été servis sur des tables superbement parées ; un magnifique vélo Solex faisait même partie du décor.

Au moment de leur départ, les femmes se sont vues remettre une petite composition florale et les hommes une bouteille de vin.

Merci à toutes les personnes ayant participé à l'élaboration de cette superbe journée et comme le veut la tradition, à l'année prochaine !!!

Frédéric GRANDSEIGNE

ETAT-CIVIL

NAISSANCE

Nora GEST, née le 6 Juin 2015 à Meaux, 22 rue de Soissons

Louna RICHARD, née le 13 juin 2015 à Meaux, 35 rue du Général Leclerc Hameau de Marnoue-La-Poterie

Lilhien KADRI, né le 30 juin 2015 à Meaux, route de Rosoy CD420

Elisa KICHOU, née le 14 août 2015 à Meaux, 2 cour du Puits Chupin

Loévan DELACOUR, né le 21 août 2015 à Meaux, 13 rue de Crouy

Anna MARCOFF, née le 31 août 2015 à Meaux, 5 cour d'Ourdain

DECES

Alain TISSIER (54 ans) décédé le 25 août 2015 sur la RD 405, domicilié à VARINFROY (Oise)

Claude GARNIER (94 ans), doyen de notre commune, décédé le 6 octobre 2015 à Labruyère (Oise), 12 rue de Bluteau

Francisco GASPAS (72 ans), décédé le 23 octobre 2015 Route de Rosoy

Michaël BARBAUB (46 ans) (Mik pour ses amis, fils de Mme LEUENBERGER) décédé le 8 août 2015 à BORMES-LES-MIMOSAS (Var)

RECENSEMENT DE LA POPULATION

En 2016, notre commune est concernée par le recensement de la population. Deux agents recenseurs sont chargés de distribuer et de récupérer, une fois remplis et signés, les imprimés nécessaires à ce travail. Nous vous remercions par avance de leur réserver le meilleur accueil. Ce recensement est obligatoire. Il est organisé par l'INSEE, avec l'aide de la Mairie. Cependant une petite nouveauté à partir de 2016 : vous avez la possibilité de vous faire recenser par internet sur le site www.le-recensement-et-moi.fr. La période de recensement commencera le 21 janvier 2016 et se terminera le 20 février 2016.

LISTE ELECTORALE 2016

Les inscriptions sont reçues en Mairie jusqu'au 31 décembre 2015 inclus. Rappel : une inscription sur la liste électorale est une démarche volontaire, donc en cas d'emménagement sur la commune, n'oubliez pas de le faire. Pour les jeunes qui atteindront 18 ans avant le 28 février 2016, ceux-ci sont inscrits d'office par l'INSEE. Il est toutefois recommandé de vérifier si cette formalité a bien été enregistrée en Maire. Les documents nécessaires pour vous inscrire sont : une pièce d'identité, un justificatif de domicile (facture -3mois).

Vous aurez un formulaire à remplir et à signer sur place.

Prochaines élections : les 6 et 13 décembre 2015 pour les Elections Régionales.

RECENSEMENT MILITAIRE

Tous les jeunes gens (garçons et filles) de nationalité française, nés en Octobre, Novembre, Décembre 1999, doivent se faire recenser en Mairie, après la date anniversaire de leurs 16 ans, et avant le 31 décembre 2015. Se présenter en Mairie, muni d'une pièce d'identité et du livret de famille des parents.

RAMASSAGE DES DECHETS VERTS 2015

Le service de ramassage des déchets verts fonctionne jusqu'au 25 novembre 2015.

RAPPEL : NOUVEAU MÉDECIN à ACY-EN-MULTIEN (60)

Le docteur Florentina FAUREANU est installée à Acy-en-Multien 20 Place du Marché. Consultations sur rendez-vous au 03 44 88 52 90.





ENFANCE & SCOLARITÉ

RESTAURATION SCOLAIRE – TEMPS D'ACCUEIL PERISCOLAIRE RESERVATIONS ET PAIEMENTS EN LIGNE

Depuis le 1er octobre 2015, les familles peuvent désormais, pour leur(s) enfant(s), commander les repas, réserver les temps d'accueil périscolaire du matin (7h à 8h30), du soir (16h à 19h) et les nouveaux temps d'accueil périscolaire du vendredi après midi (13h30 à 16h30) via le « portail parents » du logiciel 3douest. Les factures seront envoyées par mail à partir du 1er du mois suivant ; les règlements se feront de préférence en ligne par carte bleue ou prélèvement ou lors de la permanence cantine prévue par le régisseur chaque début de mois, à la mairie, pour les paiements par chèque ou en espèces. Pour les temps d'accueil périscolaire, il est également possible de régler les factures avec des chèques CESU.

En ce qui concerne les commandes, les familles peuvent faire des modifications (ajout ou annulation) jusqu'au jeudi 12h pour la semaine suivante.

A condition d'avoir prévenu le secrétariat de mairie dès le 1er jour, et sur présentation du certificat médical, les repas commandés en ligne seront annulés à partir du 3ème jour d'absence.

Comment vous inscrire au service en ligne ?

Vous devez retirer et remplir le dossier d'inscription disponible en mairie, à l'accueil périscolaire ou téléchargeable sur le site de la commune <http://www.may-en-multien.fr> et le renvoyer au secrétariat de la mairie.

Vous recevrez ensuite par mail vos identifiants qui vous permettront de recevoir le mot de passe donnant l'accès au portail parents.

Francine Thiery

DROIT A LA GREVE APPEL A CANDIDATURE

La municipalité souhaite mettre en place un service d'accueil en cas de grève des enseignants. Un appel à candidature a été réalisé début septembre auprès des habitants de la commune. Quelques personnes, que nous remercions pour le dévouement, ont répondu présentes mais ce n'est pas suffisant pour gérer, dans de bonnes conditions et en toute sécurité, l'accueil d'une école de 129 enfants. C'est pourquoi, afin de compléter la liste existante, la mairie recherche des bénévoles disponibles afin d'assurer l'encadrement des enfants soit en demi journée, soit en journée entière. Si vous êtes intéressés merci de bien vouloir contacter la mairie au 01.60.01.74.98 ou moi-même au 06.81.93.92.50 avant le 1er décembre 2015. Un formulaire d'appel à candidature vous sera envoyé.



Francine Thiery

ACCUEIL PERISCOLAIRE

LE MOT DU PRESTATATAIRE

Depuis la rentrée scolaire 2015, l'Accueil Périscolaire et les Nap sont pris en charge par l'organisme Léo Lagrange Nord Ile de France.

Notre équipe se compose pour l'Accueil Périscolaire :

- Une directrice Léo Lagrange: Mle NAPIERAJ Gwenaëlle
- Une animatrice BAFA Léo Lagrange : Mle ADAM-PORRES Adeline
- Une animatrice BAFA de la mairie : Mle THIOUX Nadine

Pour les NAP du vendredi :

- Une directrice Léo Lagrange : Mle NAPIERAJ Gwenaëlle
- Une animatrice BAFA Léo Lagrange : Mle ADAM-PORRES Adeline
- Deux animatrices BAFA de la mairie : Mle THIOUX Nadine et Mle CAILLERET Julie
- Un intervenant motricité : Mr CAQUAIS Jean-Luc

Le thème de cette année scolaire 2015 / 2016 mis en place par l'équipe se nomme : «**L'Art dans tous ces états**» où les enfants seront initiés au dessin, à la peinture, à la sculpture, la musique, l'écriture et le cinéma.

Pour le périscolaire, jusqu'en décembre 2015, les enfants seront initiés au dessin et à la peinture. Des jeux sont également mis en place.

Au niveau des NAP, les activités proposées jusqu'en décembre 2015, sont les suivantes :

- ATELIER CINEMA (création de courts métrages), avec Gwenaëlle
- ATELIER PEINTURE, avec Julie
- ATELIER CREE TON JEU, avec Adeline
- ATELIER MOTRICITE, avec Jean-Luc

Et pour les petits, TEMPS DE REPOS et BIBLIOTHEQUE, avec Nadine

Pour l'année prochaine d'autres activités sont en préparations au niveau des NAP.

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter du lundi au vendredi, le numéro suivant : 06.71.16.43.21.

L'équipe d'animation

MICROCRECHE

L'association parentale Graines de nos Villages ouvrira, début 2016, une microcrèche au cœur de May en Multien : Les Petits Mahouyots.

Une microcrèche est un mode de garde innovant : à la fois structure collective et accueil familial. Elle est soumise à l'obtention d'un agrément délivré par les services du Conseil départemental.

En effet, ce mode de garde permet d'accueillir jusqu'à 10 enfants en même temps dans une maison individuelle spécifiquement aménagée pour l'éveil, le développement, la sécurité et le confort des tout-petits.

Le personnel est diplômé, qualifié et expérimenté. Il compose une équipe d'adultes à l'écoute de l'enfant, de ses besoins et de son développement. La petite taille de la microcrèche permet aux professionnelles de prendre en compte la personnalité de chaque enfant et son contexte d'évolution, de lui proposer des activités adaptées, de l'encourager et l'accompagner dans ses découvertes, son exploration du monde.

La microcrèche Les Petits Mahouyots sera ouverte de 07h à 19h du lundi au vendredi et accueillera les enfants de 3 mois à 6 ans, en mode de garde régulier aussi bien qu'en halte-garderie.

L'association Graines de nos Villages est déjà créatrice et gestionnaire d'une première microcrèche située à Puisieux et ouverte en 2009 : Les Petits Multiens. Pour plus de renseignements, vous pouvez nous contacter au 01 60 25 34 67 ou par mail lespetitsmultiens@hotmail.fr.

LES RENDEZ VOUS DU PAYS DE L'OURCQ

"Petit Pas" : un nouveau service aux familles

Le CIAS (centre intercommunal d'action sociale) ouvre au sein de la Maison des Enfants un nouveau service dédié aux familles du territoire tous les mercredis de 9h30 à 12h, sans inscription.

"Petit Pas", le Lieu d'Accueil Enfant-Parent (LAEP) du Pays de l'Ourcq, est un espace où les enfants de 0 à 4 ans et

leurs parents, grands-parents, ou autres membres de la famille peuvent vivre ensemble un moment de jeux et d'échanges. Les futurs parents sont également accueillis. "Petit Pas" n'est pas un mode d'accueil, ni un groupe de parole, ni un lieu d'activité ou d'animation.

Son objectif :

- contribuer au développement de l'enfant et de la relation parent-enfant,
- assurer un rôle de soutien à la fonction parentale,
- rompre l'isolement et créer du lien social entre les familles.

L'entrée est libre, sans inscription préalable, et l'anonymat est respecté.

Pour les enfants, c'est un endroit où ils vont faire leurs premiers pas dans la vie collective : ils découvrent et partagent des jeux avec d'autres enfants et d'autres parents.

Pour les parents, c'est un lieu d'échanges et de dialogue. Les parents se rencontrent, discutent s'ils le souhaitent afin d'exprimer leur vécu, leurs questions, les difficultés auxquelles ils sont confrontés.

Pour le CIAS, Francine Thierry

L'ÉCOLE PRIMAIRE DU MAIL FLEURI

Il y a déjà quelques semaines que nous avons repris le chemin de l'école. Voici la nouvelle équipe enseignante et la répartition des élèves :

- 14 PS et 13 MS soit 27 élèves : classe de Mme Martineau , ATSEM : Mme Chanu Nadine
- 11 GS et 14 CP soit 25 élèves : classe de Mme Eriavac
- 10 GS et 15 CE1 soit 25 élèves : classe de Mme Frobert
- 21 CE2 et 6 CM1 soit 27 élèves : classe de Mlle Allembach
- 12 CM1 et 13 CM2 soit 25 élèves : classe de Mme Vasseur, directrice, déchargée de classe le mardi par Mlle Lorriaux.

Notre école compte à ce jour 48 élèves de maternelle et 81 élèves d'élémentaire soit un total de 129 élèves répartis en 5 classes.

Aucun parent ne s'étant présenté aux élections des représentants d'élèves aux conseils d'école le 9 octobre dernier, le conseil d'école est valablement constitué sans parent. Au vue de la situation, aucune manifestation (marché de Noël, cross, kermesse) ne sera organisée pendant l'année scolaire.

Petit rappel : l'école se termine à 11 h 30 et 16 h 30, cela ne veut pas dire qu'on doit être sorti à trente mais qu'on quitte la classe à trente. Par conséquent, les élèves sortent de l'école vers 11 h 35-40 et 16 h 35-40.

Mme Vasseur

APRES-MIDI MULTISPORT

Le samedi 22 août la municipalité de May en multien a organisé un après-midi sportif en coopération avec l'Athletic club du pays de l'Ourcq.

31 enfants du village on pratiqué la course, le saut , les lancés.

Des graines de champions ont été remarqué !

Mais aussi des mini matchs de foot et un parcours " rafraîchissant".

Les sportifs en herbe se sont régalé d un délicieux goûter offert par "les petits cartables de May".

Tous et toutes sont repartis avec le souvenir d'un bon moment partagé et une récompense .

Frédéric Lebon



ASSOCIATION DU COMITE DES FETES

Les membres du comité des fêtes espèrent que votre rentrée s'est bien passée.

Durant la période estivale et en septembre ont été organisés pour vous les événements suivants :

- La soirée Moules-Frites du 13 juillet où nous avons été rejoints par une centaine de Mahouyots afin de célébrer la fête nationale.
- Une sortie sous le soleil de Deauville afin de profiter de l'air marin le 18 juillet.
- Une grande brocante, le 20 septembre, où se sont mêlés soleil, country et tartiflette pour le plaisir de tous.
- Le 08 novembre, un loto automnal.

L'association a renouvelé son bureau lors de son assemblée générale qui a eu lieu le 11 septembre.

Le comité organisera très bientôt de nouvelles manifestations. Parmi lesquelles, vous trouverez :

- Une soirée pour l'arrivée du beaujolais nouveau, le 20/11/2015,
- Le 31 décembre, la soirée du nouvel an.

L'association et ses membres vous souhaitent une agréable période avant de vous revoir sur l'un des prochains événements communaux.

L'ATELIER CREATIF DU MULIEN

Tous les deuxièmes mardis de chaque mois, un atelier de CARTERIE vous est proposé.

Les autres mardis sont toujours consacrés aux autres activités de BRODERIE – HARDENGER – CARTONNAGE – CROCHET – BOUTIS - PATCHWORK.

Toujours sous les conseils de NADIA Tél : 06.83.56.86.52.

N'hésitez pas à venir faire un essai tous les mardis à la nouvelle salle des ASSOCIATIONS derrière le MILLE CLUB de 20 Heures à 22 Heures.

VEenez NOUS REJOINDRE et ESSAYER !

ASSOCIATION FAMILIALE ET RURALE BIBLIOTHEQUE

Brocante:

Comme chaque année à la Fête du Village, le 20 septembre nous avons proposé sur notre stand de nombreux livres à prix très modique, les sommes obtenues nous permettront d'acheter de nouveaux

ouvrages pour la bibliothèque.

Nous remercions très vivement tous les généreux donateurs qui nous ont épaulé suite à la perte de notre stock dans l'incendi du hangar. Grâce à vous, l'acquisition de nouveaux ouvrages pour l'année à venir devrait être stable.

Nous demandons aux parents d'être vigilants sur le retour des livres de leurs enfants à la bibliothèque, notamment pour les mangas, qui sont si tentants... Tous nos livres sont faciles à identifier grâce à leur code .

Voici les conditions d'adhésion donnant droit au prêt gratuit des livres, revues, b.d., mangas..

- 8€ pour une famille, 6€ pour un adulte, 2€ pour un enfant.
- Gratuité pour les enfants de l'école du village.

Troc de plantes :

Le troc de plantes a remporté un vif succès ; de nombreuses personnes ont échangé leurs plants, semis et boutures et leurs conseils avisés.

N'hésitez pas à prendre connaissance de notre actualité sur notre page facebook : <https://www.facebook.com/bibliot hequedeMay>.

L'équipe bénévole

FOOTBALL CLUB DE MAY

Le Football Club de May en Multien a connu un bel été grâce à la municipalité qui a rénové nos vestiaires (fibre de verre et peinture).

Nous les remercions vivement. Plusieurs membres et bénévoles du club en ont fait de même pour notre salle des trophées (peinture, fibre de verre, électricité) dont une partie a été financée par la commune. Un grand merci à eux d'avoir donné de leur temps.

Un dessin est en cours de réalisation par un graffeur dans la salle des trophées, nous ne manquerons de vous le faire découvrir dès qu'il sera achevé.

Notre saison a repris avec toujours autant d'engouement, d'engagement de la part de nos joueurs, des dirigeants, coachs, et vous bien évidemment qui êtes, nous le sentons, derrière et avec nous.

Durant les vacances de la Toussaint, le club a organisé son premier stage, les enfants étaient au nombre de 12. Ce stage a été tenu par Monsieur Julien Javorcek, coach du club. Les enfants ont été ravis d'y participer et ont pu progresser. Le club organisera un prochain stage aux vacances de Pâques.



Nos prochaines dates à retenir sont le samedi 28 novembre 2015 pour notre loto, un repas à thème le samedi 30 janvier 2016.

Nous construisons doucement l'entente avec le club de Crouy sur Ourcq.

Au plaisir de vous rencontrer sur notre stade pour encourager nos joueurs ou dans nos manifestations.

Sportivement à vous et allez May.

David Gallet et toute son équipe

UN PETIT COIN D'ARTISTES...

Nous vous proposerons de nous retrouver pour les spectacle de fin d'année au Mille Club, les 10 et 11 juin.

- Vendredi 10 juin à 20h30, (atelier adulte)
- Samedi 11 juin à 15h30, (ateliers ado et enfant)

LE CLUB DE LA DETENTE

Suite à la maladie et au décès de notre Présidente, Lucienne MALLET, notre Assemblée Générale n'a pu se tenir que le 30 Juin 2014, au cours de laquelle, un nouveau bureau a été élu comme suit :

- Michel RIVIERE : Président
- Claudine LORINE : Vice-Présidente
- Simon BENHAROUS : Trésorier
- Chantal MALLET : Secrétaire

Le 12 Septembre dernier, un car de la société VIABUS, a conduit des adhérents vers AMIENS, pour visiter la superbe cathédrale Notre Dame, classée au Patrimoine de L'UNESCO, puis après un succulent déjeuner, nous découvrons, au fil de l'eau, les HORTILLONNAGES, véritables potagers flottants. Cette journée s'est terminée par un tour de ville panoramique avant le retour vers MAY.

Le 15 Novembre, le repas annuel de notre Club se tiendra à partir de 12H, au Mille-Club de MAY.

Le 06 Décembre prochain, nous organisons une sortie vers PARIS, au théâtre EDOUARD VII, pour y voir la pièce "LE MENSONGE" avec P.ARDITI et E. BOUIX.

D'autre part, nous vous informons, que dorénavant, le Club de la Détente, vous accueille le JEUDI, toute les deux semaines, à partir de 14H, à la salle des Associations, pour un A.M. ludique ou simplement se retrouver entre ami(e)s.

Les prochains R.V. sont les 12 et 26 Novembre, puis le 10 Décembre 2015.

N'hésitez pas à venir nombreux.

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter, Michel RIVIERE au 01.60.01.84.22.

HOMMAGE



Monsieur Claude GARNIER nous a quittés.

Né à May le 20 août 1921, il s'est éteint le 6 octobre. Nombreux d'entre vous le connaissaient et sûrement le reconnaissaient.

Agriculteur à la Ferme du Terrain, arrière-petit-fils d'Adolphe GARNIER, arrivé dans notre village en 1840, il y exerça sa passion de laboureur depuis 1946. Avec sa femme Elisabeth, il s'est toujours engagé avec courage et énergie à travailler la « Terre ».

À ses débuts, l'exploitation employait 20 salariés permanents (charretiers, bouviers, hommes et femmes de ferme) auxquels venaient s'ajouter des saisonniers (belges, tchèques, polonais, italiens ou espagnols) dont d'ailleurs certains sont restés à May. Il y avait 4 attelés de 3 chevaux de trait, 3 attelés de 6 bœufs de trait, ce pour l'exécution des travaux des champs et des bois, une troupe de 300 brebis, des animaux destinés à la production de la viande et, bien évidemment, une basse-cour. Puis la mécanisation (tracteurs, matériels de travail du sol et de récolte, et autre) a remplacé au fil du temps, non sans nostalgie, les animaux.

Dans notre village, Monsieur GARNIER a été conseiller municipal. Il appréciait les habitants et les commerçants. Passionné d'histoire et de lecture, attaché à l'Église, à sa famille et ses relations, il savait rester modeste, discret et courtois avec celles et ceux qu'il connaissait.

Nous lui disons : "Au revoir"

Le Conseil Municipal et la famille Garnier

Sente de Tresmes

Je suis sûre que vous êtes tous un jour passé par la sente de Tresmes. Pourquoi tant de certitudes ? Tout simplement parce qu'il s'agit de l'allée goudronnée située derrière l'école et qui se transforme en chemin au niveau du Mille Clubs jusqu'aux vestiaires du club de football.

En réalité plusieurs voies du Pays d'Ourcq portent elles aussi le même nom : à Crouy-sur-Ourcq, Coulombs-en-Valois, May –en-Multien mais aussi à Congis-sur-Thérouanne. Mais pourquoi ?

Alors le mot « sente » vient du latin *semita* signifiant : sentier, ruelle. Jusqu'ici rien d'extra mais que signifie « tresmes » ?

Bien évidemment vous connaissez tous le Gué-à-Tresmes situé sur la commune de Congis-sur-Thérouanne, mais saviez-vous que près de Coulommiers il existe un hameau dépendant de Pommeuse du nom de Tresmes ?



D'après l'ouvrage « Au cœur de la Brie, Pommeuse », le nom "Tresmes" viendrait du latin « *tremina* » : trémie de moulin (c'est-à-dire un grand entonnoir de forme pyramidale ou conique, en bois, en métal ou en autres matières, employé essentiellement dans l'agriculture et l'industrie, ...). Des archives datant de 1144, évoquent la présence d'un moulin situé sur la rive droite du grand Morin.

En voulant vérifier l'exactitude dans le Dictionnaire Gaffiot latin français de 1937 j'ai trouvé le mot « *trimodia* » : un vase qui contient trois modius ou trois boisseaux, (ancienne unité de mesure agricole servant essentiellement au blé). Sachant qu'au début du 20ème siècle il y avait encore de nombreux moulins sur nos terres l'explication est plausible.



Mais si on recherche du côté de Congis sur Thérouanne ou tout simplement si on se penche dans les pages de l'histoire de May en Multien on comprendra bien vite que la sente de tresmes doit son nom à une très ancienne famille : Potier de Blancmesnil, dite de noblesse de robe (il s'agissait d'hommes qui occupaient sous l'ancien Régime des fonctions de gouvernement aux finances ou à la justice).

La famille Potier de Blancmesnil faisait partie de la bourgeoisie parisienne puis de l'élite, puisque plusieurs de ses membres avaient occupé de hautes fonctions royales. Fidèles à leurs rois, ils se virent offrir des terres et des titres de noblesse ; c'est ainsi qu'Henri IV fit en 1597 de Louis Potier le 1er baron de Gesvres, en référence à sa mère Dame de Gesvres (commune de Mayenne), et le 1er duc de Tresmes en 16101.

Autrefois Gesvres-le-duc se nommait Tresmes, et avant d'appartenir à la famille Potier de Blancmesnil, les terres de Tresmes appartenaient dès le Moyen-Age aux différents seigneurs qui régnaient dans la région. Ainsi dans l'Histoire du duché du Valois de C. Carlier écrit en 1764, on peut apprendre qu'un écrit de 1198 donne au

Bienheureux Jean de Montmirel les titres de : « (...) Seigneurs de Montmirel, d'Oissi et de Tresmes ». Toujours dans cet ouvrage on y lit qu'en 1276, il existait une maison-Dieu autrement dit un hôpital destiné à accueillir les pauvres pèlerins puis les malades des environs. Une foire très importante se tenait à Tresmes tous les ans lors du Vendredi Saint.

Jusqu'à la révolution s'élevait à Gesvres le Duc un château datant du XVIème, mais qui n'a malheureusement pas résisté à l'Histoire, bien qu'un autre ait été reconstruit quelques décennies plus tard, ce dernier a subi un incendie dont il n'en reste que des ruines. On peut encore apercevoir le pavillon d'entrée le pont et ses douves. A l'intérieur de la propriété on peut y apercevoir de grandes dépendances, (anciennes écuries).

Le château de Gesvres-le-duc est rattaché à la commune de Crouy-sur-Ourcq depuis le XVIIIème siècle tandis que quelques mètres plus loin au bord du canal se trouve depuis le XVIIIème siècle, la ferme de la famille Denis et quelques maisons qui elles font parties de May-en-Multien.

Alors voilà, on sait pourquoi plusieurs voies portent le nom de Tresmes, en hommage aux seigneurs à qui appartenaient nos terres, il y a fort fort longtemps. Mais les terres de Tresmes existaient avant de devenir un duché, alors d'où vient ce nom ? Je n'ai pas réussi à trouver exactement mais la forte activité agricole et la présence de nombreux moulins à l'époque serait peut-être la seule explication.

LA RECETTE

Tarte poires & chocolat



Pour 1 tarte :

- 1 pate feuilletée
- 4 poires
- 200g de chocolat noir patissier
- 2 oeufs
- 1 brique (20 CL) de creme liquide entiere
- 50g de cassonade

Disposez votre pate feuilletée dans votre moule a tarte.
Faites fondre le chocolat au bain marie ou au micro ondes avec un peu d'eau.
Étalez le au fond de la tarte.
Pelez les poires et les couper en 2.
Disposez les sur le chocolat.
Melangez les oeufs, la creme liquide et la cassonade.
Étalez cet appareil sur la tarte de facon bien homogene.
Cuire a 180°c pendant 20 minutes.

Poésie sans transition, sans compromis

Ode à la crotte de chien

Sur un trottoir
Sous les regards
Et près des pieds
La crotte attend peut-être
Que quelqu'un vienne la chercher
Collée sous la semelle
Elle crotte les tapis de portes

Elles se ch...
Et nous font ch...

Abandonnée par un chien en laisse
Au fil des jours elle revient en refrain
Comme les maîtres sans poche
Parsemant le sol de mines odorantes
De boules odoriférantes

Elles se ch...
Et nous font ch...
Sur les trottoirs crottés

Elles nous font danser,
Glisser, zigzaguer, trébucher, grimacer,
Parfois tomber
Sur la piste balisée,
Simple trottoir d'une ode
Sans nymphe

Méduse de bitume Sans puti ni puto

Elles se ch...
Et nous font ch...

Simple quotidien
Qui nous rend plus légers
D'être ainsi à la merci
D'une crotte de chien
Déposée en ode d'amour
Sous le pied gauche
Porte - bonheur sans excuse, sans excès,
Quoi ? pied gauche ou pied droit

Elles se ch...
Et nous font ch...
Sur les trottoirs crottés

*Merci à Laurence pour ce rappel au savoir vivre
ensemble posté sur la page Facebook consacrée à notre
village.
Avis aux pseudo maîtres canin peux scrupuleux de la
propreté de notre village !*

Solution du numéro précédent :

Dans la précédente édition il s'agissait de l'ancienne pompe à eau située rue du général Leclerc à Marnou-la-Poterie . J'invite les anciens à venir apporter leurs témoignages et venir nous expliquer depuis quand est-elle inutilisée ?



Voici le nouveau défi !

Peu connu des Mahouyots, cette porte date du début du XVIIème siècle.
Où est-ce donc ?

